

Геннадий Шалюгин

Мазанка среди скал. Чехов в Гурзуфе

Фактом культурной жизни Республики Крым стало создание в 2016 году нового государственного бюджетного учреждения, именуемого «Крымский литературно-художественный мемориальный музей-заповедник». В его состав вошли Дом-музей А.П. Чехова в Ялте, музей А.С. Пушкина в Гурзуфе, дача А.П. Чехова в Гурзуфе, отдел «Чехов и Крым» на даче Омюр в Ялте. Не секрет, что самым посещаемым из них является Белая дача – дом, где прошли последние годы жизни (1899–1904) Антона Павловича, выбравшего Крым постоянным местом жительства. Публикуемый материал дает возможность узнать о другом чеховском доме – том, что расположен в Гурзуфе на «кусочке берега с купаньем и Пушкинской скалой», задуманный писателем как место уединения.

Gennady Shalyugin

A Wattle and Daub Cottage Surrounded by Cliffs. Chekhov in Gurzuf

The establishment in 2016 of the State Crimea Literary and Art Memorial Museum-Reserve that includes A.P. Chekhov's Memorial House in Yalta, A.S. Pushkin's Museum in Gurzuf, A.P. Chekhov's Dacha in Gurzuf and the section "Chekhov and the Crimea" at the Omyur Dacha in Yalta has become an important fact in the cultural life of the Republic of the Crimea. The most frequented of these is the White Dacha, where the writer, who had decided to permanently reside in the Crimea, spent the last years of his life (1899–1904). The author depicts another Chekhov's house – the one situated in Gurzuf on a "patch of land on the shore with bathing and Pushkin's Cliff", which served him as a retreat.